



どうかんがえる？

# 自民党の 金権腐敗とカルト癒着

派閥の解消？

「知らなかった」？

報告書の  
訂正だけ？

## 自民党議員は脱税、 庶民は増税!?

清水雅彦 (日本体育大学 / 憲法学)

安倍派を中心に二階派・岸田派など自民党議員の政治資金パーティー裏金問題が発覚しました。派閥から還流されたり、派閥に報告せずそのまま懐に入れた何百万何千万もの金額を、政治資金収支報告書に記載していなかったのです。発覚すると、報告書を訂正し、「会計責任者に任せていた」「知らなかった」と言う始末。本当でしょうか。

今回の裏金、政治活動のために支出した費用を差し引いた残高は、「雑所得」として確定申告が必要で、課税対象になるはずのものです。2月から3月にかけて確定申告の時期でした。申告者に申告漏れがあれば、脱税と見なされたり、追徴課税されたりします。これに対して、政治家は言い訳と書類の訂正だけで見逃されるのでしょうか。

この裏金問題で逮捕されたり起訴された議員は、金額が4300万円以上の3人だけです。この解決策として、岸田自民党総裁は自身の岸田派を解散し、派閥の解消で乗り切ろうとしています。衆参の政治倫理審査会も開催されました。しかし、派閥は「政策集団」として残る可能性があります。2月3月の衆参両院の政治倫理審査会に出席したのは、合計でわずか10人の議員だけですし、答弁からさらに疑惑が深まっています。

そもそも、1988年に発覚したリクルート事件を受けて、1994年に成立した政治改革関連法では、政治家個人への企業・団体献金を禁止し、その代わりに政党に公費助成する政党交付金制度が導入されました。また、政党への献金も5年後に禁止するという話でした。しかし、1999年の法改正で、政党や政党支部への献金は残ったのです。

安倍派を先頭に、統一協会にべったり依存し、森友学園・加計学園・桜を見る会問題、さらに今回の裏金問題と、「お友だち」優遇と金銭問題のオンパレードなのが自民党です。そして、議員本人は脱税、庶民には今後の大軍拡のための増税をしようとしています。このような自民党議員たちに、これからも国政を委ねていいのでしょうか。

# Do-KANGAERU? Do THINK!

### 「安倍派5人衆」などの不記載額

「安倍派5人衆」の2018年以降5年間の不記載額は、萩生田光一前党政調会長が2728万円、世耕弘成前党参議院幹事長が1542万円、松野博一前官房長官が1051万円、高木毅前党国対委員長が1019万円、西村康稔前経済産業相が100万円。安倍派全体(95政治団体)の5年間の不記載額は、総額6億7654万円にも達しています。

### 「法人の人権」論!?

岸田首相は、「企業など法人の政治活動の自由」を認める立場から、企業との金銭関係を断ち切ろうとはしません。確かに、民法では法人も権利主体として認めています。しかし、自然人とは違うのだから生存権や教育を受ける権利など、法人にも憲法上の権利を何でも認めるとはならないでしょう。企業など法人には選挙権もないのです。

### 今後の政治改革案

では今後、どうしたらいいのでしょうか。やはり原点に立ち返って、企業や団体による政治献金を禁止するだけでなく、企業や団体による政治資金パーティー券の購入も禁止すべきです。自民党は企業の利益を代弁してきたため、これができないようであれば、国民の利益を代弁する立憲野党の政権が必要です。



戦争をさせない  
1000人委員会  
Anti-War Committee of 1000

増税・軍拡に  
NO!

くわしくは <http://www.anti-war.info/shomei/>

平和といのちを大切に  
政治へと変えるため、  
署名へのご協力を!





どうかんがえる？

# 自民党の 金権腐敗とカルト癒着

統一協会の  
会合に  
出席した  
自民党議員

## 「風化」させてはならない！ 自民党と統一協会の 「濃厚接触関係」問題

飯島滋明 (名古屋学院大学 / 憲法学・平和学)

いま、「裏金問題」、「パパ活議員」、自民党女性局の「フランス視察(旅行?)」、自民党青年局の「過激ダンスショー」など、自民党議員の腐敗、道徳の欠如に呆れ果てている人も多いのではないのでしょうか？ **自民党議員には国民に道徳を説く資格はありません。**

ただ、ほかにも忘れてはならない重大問題があります。「**自民党と統一協会の濃厚接触**」の問題です。統一協会は「靈感商法」や多額の献金をさせることで多くの人々の幸せを奪い、家族を崩壊させてきました。にもかかわらず、**自民党は50年以上、統一協会と密接な関係を保ってきました。選挙や選挙活動でも自民党は統一協会の支援を受けてきました。**2022年9月8日、自民党は所属国会議員379名中179人が統一協会との接点を確認されたとする調査結果を公表しました。「つながりが深いと判断された121人の氏名も明らか」にしました(『読売新聞』2022年9月8日付〔電子版〕)。たとえば統一協会の会合に出席した議員を紹介します。みなさんの選挙区の自民党議員はどうですか？

### 【自民党衆議院議員】

逢沢一郎・赤沢亮正・東国幹・池田佳隆・石橋林太郎・石原宏高・石原正敬・伊東良孝・稲田朋美・井林辰憲・井原巧・大岡敏孝・尾崎正直・小田原潔・鬼木誠・菅家一郎・神田憲次・北村誠吾・木原稔・工藤彰三・熊田裕通・国場幸之助・小寺裕雄・小林茂樹・小林鷹之・小林史明・坂井学・佐々木紀・柴山昌彦・島尻安伊子・鈴木馨祐・関芳弘・高木宏寿・高鳥修一・高見康裕・武田良太・武村展英・谷川とむ・田野瀬大道・田畑裕明・塚田一郎・土田慎・土井亨・中川貴元・中川郁子・中曾根康隆・中西健治・中根一幸・中野英幸・中村裕之・中山展宏・西野太亮・萩生田光一・鳩山二郎・平井卓也・深沢陽一・古川康・細田健一・宮内秀樹・宮崎政久・宮沢博行・務台俊介・宗清皇一・村井英樹・盛山正仁・保岡宏武・柳本顕・山際大志郎・山田賢司・山本朋広・義家弘介・若林健太

### 【自民党参議院議員】

青木一彦・生稲晃子・石井浩郎・井上義行・猪口邦子・上野通子・臼井正一・江島潔・加田裕之・加藤明良・北村経夫・古賀友一郎・小鐘隆史・桜井充・佐藤啓・高橋克法・豊田俊郎・永井学・船橋利実・星北斗・舞立昇治・三宅伸吾・森屋宏・山本順三・若林洋平・渡辺猛之

# Do-KANGAERU? Do THINK!

### 統一協会問題を終わりにしても良いか

自民党は統一協会との濃厚接触問題への追及を打ち切ろうとしています。ただ、この問題を終わりにして良いのでしょうか？ 政治家の仕事は国民を幸せにすることです。それなのに自民党議員は自分たちが議員になるため、多くの人々の幸せを奪い、家庭を崩壊させてきた集団と密接な関係を保ち続け、選挙や憲法改正運動で支援を受けてきました。自民党と統一協会の密接な関係を不問にすれば、また不幸にさせられる人たちが出ます。

### 本当に関係を断った？

自民党は「統一協会との関係を断った」と言っています。本当でしょうか？ 2023年5月26日、「安倍晋三名誉会長を偲び、新しい憲法を制定する推進大会」が開催されました。岸田首相、下村博文元文部科学大臣、中谷元元防衛大臣なども出席しました。この集会でも信者が会場の準備などを手伝っていました。ネットには「統一教会と縁を切ったとかまるっきり嘘だったんだね自民党」「ズブズブ自民党」などの書き込みがあります。

### 選挙に行きましょう

自民党と統一協会の「濃厚接触」の問題は、いま、「風化」しています。これではまた同じような苦しみを負わされる人たちが、家庭を崩壊させられる悲劇が生み出されます。統一協会と濃厚接触を保ち続けてきた自民党、統一協会と濃厚な関係を持つ自民党に選挙や政治で協力してきた公明党。こうした公明党は「公明」なのでしょう？ 再び不幸のどん底に落とされる市民を出さないためにも選挙で意思表示をすることが大切です。



戦争をさせない  
1000人委員会  
Anti-War Committee of 1000

増税・軍拡に  
NO!

くわしくは <http://www.anti-war.info/shomei/>

平和といのちを大切に  
する政治へと変えるため、  
署名へのご協力を!

